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Досрочно!
Высокими показателями в 

труде готовятся встретить 
свой профессиональный пра
здник работники Ковдор- 
ского ГОКа. Досрочно, 22 
июня, коллектив рапортовал 
о выполнении полугодового 
задания по реализации то
варной продукции, через 
три дня —  о выпуске по- 

^дних тонн апатитового 
концентрата в счет плана 
6 месяцев. А сегодня за
вершена программа первого 
полугодия по производству 
железного концентрата.

С начала года потребите
ли получили высококачест
венной продукции ка 59 
миллионов рублей.

На каждом  
рабочем

«Уже сейчас важно значи
тельно повысить уровень 
работы на каждом пред
приятии, на каждом рабо
чем месте. Резервы, и при
том немалые, здесь бук
вально под руками», — го
ворится в Обращении ЦК 
КПСС к трудящимся Совет
ского Союза «Двенадцатой 
пятилетке —  вдохновенный 
творческий труд советского 
народа!».

Стало уже традицией от- 
яечать на такие важные до
кументы достижением высо
ких производственных пока
зателей

Так, на руднике «Ж елез
ный» с 21 по 24 июня по- 
ударному трудилась смена 
горных мастеров В. В. Но- 
еиковича и И. В. Наумова 
(диспетчер М. Б. Афанасье
ва) Этот коллектив начинал 
работать с ноля часов и от
крывал сутки такими боль
шими трудовыми достиже
ниями, что являлся образ
цом для остальных.

Вот их показатели: при
плане 61,6 тысячи кубомет
ров погрузили за четыре 
дня 76,7 тысячи кубометров 
вскрыши и добыли 90,5 ты
сячи тонн руды |ллюс 27,9 
тысячи тонн).

В. ЗАХЛЕСТНЫХ. 
горный нормировщик 
рудника «Железный».

Бригада грузчиков цеха 
подготовки производства и 
складского хозяйства в со
ставе В А. Володина (брига
дир), Б М. Каюмова, М. А. 
Николаева, Н. С . Коширова 
и А. А. Володина разгрузи
ла за смену два вагона с 
материалами для рудника 
(122 тонны). Сменное зада
ние выполнила на 145 про
центов, недопустив сверх
нормативного простоя ва
гонов. А ВАРЯСИН, 

мастер смены № 4
ЦППиСХ.

*  *  *

Трудящиеся цеха техноло
гического транспорта живо 
откликнулись на Обращ е
ние ЦК КП СС широко раз
вернуть всенародное социа
листическое соревнование 
за успешное выполнение за
даний XII пятилетии. Цен
ную инициативу «План двух 
лет пятилетки — к 70-летию 
Великого Октября» поддер
жали лучшие экипажи во
дителей. Среди них В. В. 
Цыбуляк, который досроч
но выполнил задание шести 
месяцев 1 4 К  года.

Условия соперничества за 
достойную встречу 70-ле- 
тия Октябрьской революции 
наглядно представлены в 
цехе. Его ход, трудовые ус
пехи передовых экипажей 
будут отражаться на экране 
соцсоревнования.

К. НИКАНДРОВА, 
инженер по организа
ции соцсоревнования 
ЦТТ.

*  *  *

24 июня в цехе техноло
гической диспетчеризации 
и связи на общем собрании 
обсуждалось Обращение 
ЦК КПСС к трудящимся С о 
ветского Союза. Рабочие 
единодушно поддержали 
призыв партии и, пересмот
рев свои социалистические 
обязательства, решили сверх 
принятых 10 рацпредложе- ' 

ний, внести еще одно. Ввес
ти дополнительно в действие 
три радиостанции на отвалах 
№ 2 и 3 рудника «Ж елез
ный» и на участке ГСМ  
Обеспечить устойчивую те
лефонную связь на автоза
правке ЦТТ. Продолжить 
работы по благоустройству 
территории цеха.

Л. БАЙЛУКОВА, 
предцехкома цеха ТДиС.

*  *  *
Горячий отклик у работни

ков комбината нашло О бра
щение ЦК КПСС к трудя
щимся Сояетского Сою за о 
развертывании всенародно
го социалистического сорев
нования за успешное выпол
нение и перевыполнение 
планов XII пятилетки. Ак
тивно включаются в трудо
вое соперничество под де
визом «План двух лет — к 
70-летию Октябрьской ре
волюции» коллективы
бригад ведущих профессий.

Соревнование организу 
ется на основе действующе, 
го на комбинате положения 

Итоги будут подводиться 
за период с 1 июля 1986 го 
да по 1 ноября 1987 года 
ежемесячно в цеховых ко 
митетах профсоюза.

Победителями будут приз 
наны коллективы бригад и 
экипажей, выполнившие 
план двух лет к 1 ноября 
1987 года, добившиеся наи 
лучшнх показателей по эко 
номии материалов, запчас 
тей, топлива и энергоресур
сов, по росту производи 
тельности труда и не имею
щие нарушений трудового 
распорядка, правил техни
ки безопасности и общест 
венного порядка.

Победители будут награж 
дены Почетными грамота
ми и денежными премиями

А. ПАРФЕНОВА.
*  *  *

По итогам мая нашу сме
ну признали победителем  
социалистического сорев
нования на участке грави
тации. Одними из первых на 
комплексе мы перечислили 
120 рублей а фонд помощи 
пострадавшим от аварии на 
Чернобыльской АЭС.

Активно включилась см е
на в работы по благоустрой
ству промплощадки: в свой 
выходной мы наводили по
рядок на закрепленной тер
ритории.

Коллектив комбината ре
шил поддержать инициати
ву тружеников машино
строительной промышлен
ности и отработать шесть 
дней на объектах жилья и 
соцкультбыта. Не остались в 
стороне от этого почина и 
обогатители. 23 июня мы 
занимались планировкой 
территории возле строяще
гося дома № 14. Вместе с 
нами трудились 7 человек 
из смены Н. А. Юрьевой с 
участка сушки апатитового 
производства Работали все 
дружно, с полной отдачей.

3. БЕЛЕВА, 
исполняющая обязанно
сти мастера смены № 4 
участка гравитации.

*  *  *

Поддержав почин ваэов- 
цев отработать на объектах 
соцкультбыта, комсомоль
цы и молодежь нашего це
ха 21 июня дружно вышли 
на субботник по благоуст
ройству территории. Настро
ение у всех было празднич
ное, работали с большим 
энтузиазмом, несмотря на 
то, что шел дождь.

Окопали деревья, разров
няли землю, ранее приве
зенную. И уже через не
сколько часов территорию  
цеха нельзя было узнать 
Особенно хорошо работали 
Н. М. Хлучин. Т. Ф. Бело- 
церковцева, Е. Н. Сокол

С. ЕЛОШ ИНА, 
секретарь комсомоль
ской организации ЦТДиС.

------------------- ф  ПУСКОВОЙ ОБЪЕКТ

Сорвана оперативка
С троящ ийся склад сухого 

апатитового концентрата — 
объект слож ный. В ходе его 
сооруж ения возникает не
мало вопросов и проблем. 
Где же их ещ е реш ать, е с
ли не на оперативных со
вещ аниях? Как правило, к 
каж дом у понедельнику (по 
этим дням недели собира
ю тся оперативки) накап
ливается достаточно много 
неотлож ных задач.

23 июня совещ ание не со
стоялось Нет. И на сей раз 
нереш енных вопросов было 
много. Поэтому в вагончик 
СМ У-2 пришли наши специ- 
алисты ю богатители А. П. 
Сидоренков, В. Г. П рокоф ь
ев, П М . Горбунов, В. Г. 
Пархоменко, В. В. Н икиф о
ров, Г. В. Белов, начальник 
Ковдорского  участка «Ме- 
таллургпрокатм онтаж а» Г. Ф . 
Ф илиппов и други е .

А  вот исполнители не 
явились: бригадиры , неко
торые субподрядчики . С 
кем толковать по эле ктр и 
ке, сантехнике, вентиляции?.. 
Зам естителю  управляю щ е
го трестом  «Ковдорстрой» 
В. А . О всепяну ничего не 
оставалось, как извиниться 
перед собравшимися.

П отеряно драгоценное 
врем я. Ну, а последствия 
подобного отношения к д е 
лу в будущ ем  непременно 
скаж утся.

В. СЕМАКИН.

ОБЯЗАТЕЛЬНО КОНТРОЛИРОВАТЬ
В ф еврале партком на 

расширенном заседании об
суж дал состояние и меры 
по улучшению Организации 
контроля и проверки ис
полнения принимаемых пар
тийными организациями це
хов решений. Был высказан 
ряд критических зам еча
ний, принято соответствую 
щ ее постановление.

Прошло четыре месяца, 
и члены парткома Т. А . Ба
гаева и Л. Н. Попович про
верили, что ж е изменилось 
за это время.

Д ля  большинства парт
организаций стало правилом 
систем атически информиро
вать коммунистов о выпол
нении постановлений пре
ды дущ их собраний. Учли 
критические замечания по 
неудовлетворительной по
становке контроля и про
верки исполнения партий
ные организации цехов 
КИПиА, РСЦ , энергоцеха, 
управления комбината.
Здесь  завели ж урналы уче
та принимаемых постанов

лений. С облю дается поря
док регистрации принятых 
решений и снятия с контро
ля. На партийных собрани
ях ставятся вопросы о вы
полнении постановлений.

Вм есте с тем , в партор
ганизациях РМЦ, управле
ния, подсобного хозяйства
имею тся ещ е недостатки . 
Так, в первой организации 
отсутствует система контро
ля за исполнением реш е
ний. В протоколах не отра
ж аю тся информации о ходе 
выполнения постановлений 
партийных собраний. В  двух 
других -'организациях поста
новления носят характер
административных приказов, 
нет сроков исполнения ре
шений.

Подводя итог о б суж д е
нию данного вопроса, секр е
тарь парткома В. Н. Петров 
отм етил, что партбю ро уже 
накопили определенный 
опыт подготовки собраний, 
научились форм ировать по
становления. О днако за сло

весной красивостью  подчас 
упускаю т конкретность: не
намечают ни сроки, ни ис
полнителей. Значит, и про
верить выполнение приня
того реш ения практически 
невозможно. А  ведь конт
роль им еет очень больш ое 
воспитательное значение. В 
целом положение улучш и
лось, но нужно идти даль
ше, добиваться высокой 
действенности постановле
ний. Тогда будет расти и 
авторитет парторганизации.

Заслуш ав и обсудив со
общ ение Т. А . Багаевой, 
партком постановил про
долж ить практику обмена 
опытом по организации 
контрольной работы м еж ду 
секретарям и партбю ро це
хов под руководством пар
тийного комитета.

Секретари партбю ро РМЦ 
В. В. Абрам ов, подсобного 
хозяйства В. С . Рыкованова 
и управления комбината 
Н. А . Гунько долж ны устра
нить отмеченные недостат
ки. В срок до сентября те 
кущ его года информировать 
партком о проделанной ра
боте. •

ДЕБИЗ: УСКОРЕНИЕ И ИНТЕНСИФИКАЦИЯ
Из 53 школ партийной, 

комсомольской и массовых 
форм  политической учебы 
только шкблы Г. Ф . Боров
ского  (управление комбина
та ), И. В. Донченковой и 
В А . С ергеевой (Ж К У ), А . В. 
Смирнова (обогатительный 
ком плекс), В. Г. Кож евнико
ва (А ТЦ ), Ф . Н. Никитина и 
Ю . А . Рязанова (рудник 
«Ж елезны й»), М. И. Реканда 
(орс) перестраиваю т рабо
ту слуш ателей в соответст
вии с современными тр е
бованиями.

Здесь  все подчинено 
практической направленно
сти учебы . На занятиях ста
в я тс я ' проблемы , волную 
щие коллектив цеха. С лу
шатели постоянно выполня
ют практические и учебные 
задания. Но и в этих шко
лах предстоит ещ е многое 
решить.

В остальных ж е продол
жаю т сохраняться сер ьез
ные недостатки : отрыв от 
ж изни, недостаточная вза
имосвязь теории с органи
заторской и хозяйственной 
деятельностью  слуш ателей. 
Особенно это относится к 
школам партийных органи
заций ЦТТ, РСЦ и ТЭЦ К 
том у же, в первом из наз
ванных цехов весь учебный 
год  лихорадило ком сом оль
ские школы.

Ком итет ВЛКСМ  так и не 
сум ел организовать систе
матический контроль и по
мощ ь комсомольским ор
ганизациям цехов.

П оложительным ж е при
м ером мож ет служ ить о р га
низация учебы на обо гати
тельном  ком плексе. Здесь  
творчески и с глубоким  по
ниманием то го , как могут 
помочь школы в решении 
производственных и воспи
тательны х задач , относятся 

марксистско-ленинскому 
просвещ ению .

В подсобном хозяйстве 
были созданы комплексные 
школы на базе первичного 
производственного звена 
по принципу «Вместе рабо
тать — вместе учиться». 
Ком мунисты  и комсомольцы 
не отделялись от беспар
тийных. Как отмечаю т про
пагандисты и организаторы

учебы, этот эксперимент оп
равдал себя.

Вот с таким сообщ ением 
на очередном заседании 
парткома выступил предсе
датель методсовета по 
марксистско-ленинском у об
разованию тр удящ ихся  ком
бината А . Ф . Сенин.

В ходе обсуж дения осо
бенно весомо прозвучало 
выступление члена партко
ма, начальника обогатитель
ного комплекса А . П. Сидо- 
ренкова. Д ля обогатителей 
экономическая учеба сейчас 
приобрела огромное значе
ние, поскольку они первы
ми на комбинате переходят 
на новые условия хозяйст
вования.

На ком плексе, пожалуй, 
уж е никого не надо убеж 
дать в необходимости по
сещать ш колу коммунисти
ческого тр уда . Рабочие это 
хорошо поняли, да и конт
роль за явкой налажен ос
новательный. И, наверное, 
поэтому слуш атели стали 
предъявлять более высокие 
требования к качеству за
нятий.

Настала пора от пропаган
ды экономических знаний 
переходить к настоящему
обучению. С его дня на обо
гатительном комплексе пла
нируют ещ е серьезнее ор
ганизовать это дело . Как 
только станет ясно, какой 
именно курс реком ендует
ся для изучения в LUKT, 
основные темы программы 
будут раскреплены за ве
дущ ими специалистами. Пе
ред  слуш ателям и будут вы
ступать с квалифицирован
ными и конкретными докла
дами начальники бю ро тр у
да и заработной платы, пла
нового, технического , глав
ный инженер и начальник 
цеха

Н есм отря на неослабное 
внимание к комсомольским 
школам на ком плексе, на то, 
что для них подобрали 
опытных и знаю щ их пропа
гандистов, коммунистов це
ха беспокоит низкая э ф 
фективность учебы м олоде
жи. М ириться с этим на ны
нешнем этапе нельзя.

И парторганизация, от 
имени которой выступал
А . П. Сидоренков, видит

единственный путь попра
вить положение —  напра
вить юношей и девуш ек в 
школы коммунистического 
тр уда те х  коллективов, где  
они работаю т. Это  снимет 
многие организационные на
кладки , имевшие м есто . 
Усилится контроль за явкой.

Вы ступление А . П. Сидо- 
ренкова поддерж ал дир ек
тор комбината А . И. Суха- 
чев. «Если не обучим лю
дей, —  подчеркнул он, —  
тех результатов, которых 
хотим от эксперимента, не 
получим. Ведь вот даж е 
бригадный подряд  внедря
ется пока ту го , поскольку 
рабочие плавают в эконо
мических вопросах (даж е 
премию привыкли рассм ат
ривать как постоянную  и 
неизменную  часть зарпла
ты ). Времени у нас очень 
мало. И необходим о до 1 
января основательно подго
товить трудящихся к пере
ходу на новые условия хо
зяйствования».

—  И, р азум еется , будет 
лучш е, если комсомольцы 
станут учиться в Ш КТ с те 
ми, с кем работаю т бок о 
бок, — согласился с пред
лож ением обогатителей 
В Н. Петров. —  Изучение же 
проблем м орали, на кото
рое ориентирую т м оло
деж ь, не помеш ает и стар
шим товарищ ам. Кром е то
го, есть для  этого и такая 
незаслуж енно забы тая ф о р 
м а, как м олодеж ны е дис
куссии.

В постановлении партком 
рекомендовал цеховым пар
тийным организациям , ко
митету ВЛ КСМ , совету по 
экономическом у образова
нию направить свою д е я
тельность не только на про
паганду материалов X X V II 
съезда КП С С , но и на прет
ворение его  решений в 
жизнь.

П родолж ать работу по 
переориентации сознания 
тр удящ ихся в соответствии 
с духом  времени, делая 
упор на активизацию ж из
ненной позиции пропаган
дистов и слуш ателей . Деви
зом обучения в 1986/87 
учебном году долж ны  стать 
ускорение и интенсифика
ция.
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При желании можно все

Ш к о т о в

*
j

27 июня 1986 года.

Накануне праздника нова
торам  Ковдорского  ГО Ка 
приятно б уде т узнать, что 
их хорош ая работа в 1985 
году отмечена областным 
советом  ВОИР и М инистер
ством . А по итогам социа
листического соревнования 
отрасли нашему комбинату 
присуж дено второе м есто  и 
денеж ная премия в р азм е
ре 1000 рублей.

В первом полугодии 350 
работников комбината по
дали 280 заявлений на ра
ционализаторские предло
ж ения. 220 технических ре 
шений использованы в про 
изводстве с экономическим 
эф ф екто м  259 ты сяч руб
лей . Выплачено более 10 
ты сяч рублей авторского 
вознаграж дения.

На руднике «Ж елезны й» 
наибольший вклад внесли 
А . Г. Гриш уков, А . Б. О лей
ник, В. В. Никитин. Они 
внедрили в производство 
ряд  предлож ений , направ
ленных на механизацию , 
улучш ение условий тр уда и 
техники безопасности при 
проведении электроре- 
монтных работ.

С . В. Николаев, Н. Б. С о 
ломатин и А . Г . Гуляев из 
цеха технологического  тран
спорта изготовили расточ

ной станок для восстановле
ния кронштейнов рулевой 
трапеции автомобиля
НД-1200. Сэкономили комби
нату валю ту, так как отпала 
необходимость покупать 
такой станок за границей.

Предлож ение «И склю че
ние из схем ы  флотации чет 
вертой перечистки концент
рата» внедрили рационали
заторы обогатительного 
комплекса М. Г. Пудовкин, 
В В, Богданович, А . А За
харов, А . В Смирнов В р е 
зультате дополнительно вы
пущ ено 24,7 тысячи тонн 
апатитового концентрата.

Новаторы рем онтно-м е
ханического цеха В. М . С о 
коловский, В. Д . Беликов ис
пользовали шесть рацпред
ложений по доработке и 
организации эф ф ективной 
работы слож ного процесса 
терм окорундирования труб .

Рационализаторы элект
роцеха М. Ю . Голубин, В. О . 
Радишевский и С . А . Боль
шее внедрили ряд  предло
жений по соверш енствова
нию и организации рабо
чих мест.

Активно трудились в этом 
полугодии А . А . Ф едо ров 
(цех взрывных работ), В. Н. 
Аким кин (энергоцех), В. В. 
Сем енов (теплоэлектро

централь), А . Д . Демидов 
(автотранспортный цех), С . В. 
Куликов (участок ГС М ) и 
другие .

Но на этом точку ставить 
рано. Ш есть тысяч человек 
на комбинате, а лю дей, за
нимающ ихся техническим 
творчеством , у нас явно не 
достаточно. К этой деятель 
ности нужно привлекать 
всех труж еников без исклю 
чения Взять , к примеру, 
итоги аттестации рабочих 
м ест: тр ебуется рационали
зировать 593 места.

Реальная ли задача — 
вовлечь в техническое твор
чество тысячи человек?.. 
Покаж у это на одном не
больш ом примере.

Не раз и не два на раз
ных уровнях высказывалась 
критика в адрес коллектива 
Ц ЗЛ . И в цехе заводских 
лабораторий ее правильно 
поняли. Если в прошлом 
году при плане 10 предло
жений рационализаторы 
ЦЗЛ сум ели подать девять, 
то с начала нынешнего года 
на их счету уж е 7 предло
жений, 5 из которых исполь
зованы в производстве (в 
прош лом году внедрено 6 
предлож ений).

Ур ок ЦЗЛ не долж ен 
пройти незамеченным для

таких подразделений , как 
Ц П П иСХ, Ж К У , РСЦ , под
собное хозяйство , где  вы 
полнение полугодового  пла
на по техническом у творче
ству находится под вопро
сом .

И в заклю чение об итогах 
конкурса рационализаторов 
по экономии материально- 
технических ресурсов 

Первое м есто  (денеж ная 
премия 50 рублей) п рисуж 
дено старш ем у инженеру 
ТЭЦ А . А Савоевой. Вторы 
ми премиями (по 30 рублей) 
отмечены начальник участка 
обогатительного комплекса 
8, А О бухов и токарь ЦТТ 
А Г. Гуляев Третьи (по 25 
рублей) б удут выплаче
ны А . В Рябову (рудник 
«Ж елезны й»), В. С . Крупно
ву (А ТЦ ), И. К. Олейникову 
(ТЭЦ ).

Ценными подарками на
граж дены  Н. В. Волобуев,
В. В. Д м итренко , Н. Ф . По
пович (все —  с обогати
тельного ком плекса), С . А . 
О нуф риенко  (Ц ЗЛ ), В. Н. 
Ш рам ко (цех КИ ПиА).

Бесплатные путевки в са
наторий-профилакторий вы
делены  В. С . Логинову (р уд 
ник), В. В. С ем енову (ТЭЦ ), 
А . А. Колясеву (ЦТТ).

В КОНСТАНТИНОВА, 
инженер техотдела ком
бината.

—#  НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС 
— ВЕЛЕНИЕ ВРЕМ ЕН И----------------

ЭВМ для комбината
П роизводственное объе

динение «Сигм а» (г. Виль
нюс) отгрузило в адрес 
Ковдорского  ГО Ка элект
ронно-вычислительный ком
плекс СМ-1600 Он п р едн аз
начен для реш ения эконо
мических задач. Но на пер 
вых порах будет использо 
ваться для бухгалтерского  
учета, затем —  для учета 
материалов и так далее.

На очередном  «инженер 
ном дне* начальник цеха 
КИПиА I . К. Иванов ознако
мил собравш ихся со схемой 
расположения различных 
устройств названного комп
лекса.

СМ-1600 разм естится в 
нескольких помещ ениях 
Ц ТДиС (на первом этаж е 
здания А ТС ). Вопросов, свя
занных с его освоением , 
очень много. Наиболее сло
ж ны е из них: подготовка
кадров для математического 
и 'техни ческого  обслуж ива
ния, обеспечение участка 
вычислительных машин до
полнительными штатными 
единицами.

При обсуждении данного 
вопроса выступили главные 
специалисты В. Ф . М ихайлов,

В. С . Саркисов, Л ф . Кур- 
м аз, Н. К. Березин, Б. П. Со- 
лонинов, Г. Ф . Боровской, 
Ф . Б, Кампель, X. С . Цхоа 
ребов Д иректор комбина 
та принял решение — обес
печить ввод вычислительно- 
го комплекса в работу к 
новому году

О  ходе рационализации 
рабочих м ест на обогати
тельном комплексе долож ил 
начальник этого цеха А П. 
Сидоренков

По состоянию  на 1 июня 
на ком плексе рационализи
ровано 13 рабочих мест) 
разработаны и выполняю т
ся м ероприятия по их д аль
нейшей рационализации.

Д о  конца года планирует
ся разработать и внедрить 
33 проекта организации ра
бочих м ест, что позволит 
аттестовать дополнительное 
количество мест.

В. ВАНКЕВИЧ, 
инженер техотдела.

#  29 ИЮНЯ — ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ М О ЛО Д ЕЖ И ------------------

Нужно перестраиваться
С остоявш ийся 16 июня 

Пленум ЦК К П С С  сделал 
скрупулезны й анализ на
чавшейся перестройки на
шего общ ества, поставил 
задачи, реш ение которых 
будет способствовать более 
ускоренном у социально- 
экономическом у развитию 
нашей страны .

«Истекш ие м есяцы  ещ е 
раз подтвердили : пере
стройка касается всех —  от 
рядового  коммуниста до 
секр етаря Ц К , от рабочего 
до министра, от инженера 
до академ ика. Она мож ет 
быть доведена до  конца, 
лишь став общ енародны м  
делом . И все, что этому 
м еш ает, надо решительно 
устранять», —  отмечалось 
в докладе товарищ а М . С . 
Горбачева на П ленум е ЦК 
КП С С.

Ком сом ольцы и м олодеж ь 
составляю т более трети 
всех работаю щ их на комби
нате и несомненно играют 
важную роль в выполнении 
напряж енного народнохо
зяйственного плана.

В соответствии с требова
ниями времени работает со
вет м олоды х специалистов 
ГО Ка (председатель  Б. Д е 
мин), успеш но решающий 
важную  задачу —  увеличе
ние вклада м олодеж и в на
учно-технический прогресс. 
Временный м олодеж ный 
творческий коллектив, со з
данный на нашем предпри
ятии и пока единственный в 
области , несмотря на объек
тивные тр удности , работает 
согласно утверж денном у 
плану и полон решимости 
оправдать оказанное ему 
доверие.

Инициативная группа, со
зданная при комитете

ВЛ КСМ , не смогла пока най
ти приемлемого варианта 
строительства ж илья для
м олодеж и , однако надеется 
все ж е при активной под
д ер ж ке  администрации и 
проф сою зного комитета р е
шить эту важную проблему. 
Тем более , что есть поло
жительный опыт у соседей 
в поселке Полярные Зори, 
в городах М ончегорске и 
Апатитах.

Без сомнения, лучш е ста
ли реш аться вопросы ор
ганизации досуга  м олоде
жи, хотя слож ностей здесь 
ещ е предостаточно, их
преодоление требует об
щ их усилий.

И все ж е, если оценивать 
роль комсомола и м олоде
жи в свете задач, постав
ленных партией, необходи
мо откровенно признать: 
далеко  не каждый осознал 
свою роль в идущ ей пере
стройке.

П овсеместно ещ е встре
чаются случаи низкой соци
альной и общ ественной ак
тивности комсомольцев, на
руш ения Устава ВЛКСМ . 
Так, комитет ВЛКСМ  утвер
дил решение ком сом оль
ской организации управле
ния орса об исключении из 
рядов комсомола Н. С алты 
ковой, контролера-ревизора 
отдела рабочего снабжения.

Н адеж да категорически 
отказалась платить членские 
взносы по причине... отказа 
ей в льготной путевке. За 
время работы в орсе С ал
тыкова практически не уча
ствовала в комсомольской 
жизни, ссы лаясь на заня
тость на работе, и, разум е
ется , льготную  путевку не 
заслуж ила

В связи с имеющими м е

сто негативными явлениями 
особое значение в настоя
щее время приобретает по
вышение боевитости первич
ных комсомольских органи
заций. В атом плане необ
ходим о увеличить партий
ную прослойку в выборных 
органах, повышать роль ком
сомольских собраний.

Задача собрания —  раз
вивать самостоятельность, 
сам одеятельность , наступа- 
тельность первичных орга
низаций, инициативу и ак
тивность комсомольцев. 
Важно, чтобы оно проходи
ло без элементов заоргани- 
зованности. В этом деле  не
обходим поиск, инициатива
и творчество .

О дин из серьезны х недо
статков в работе ряда це
ховых бюро ВЛКСМ  — от
сутствие контроля за вы-, 
полнением ранее принятых 
решений. Без устранения 
этого недостатка лю бое со
брание с актуальной повест
кой дня превращ ается в 
болтовню .

В августе в ком сом оль
ской организации Ковдор
ского  ГО Ка начнется ответ
ственная пора отчетно-вы
борных собраний, которая 
заверш ится отчетно-выбор
ной конференцией.

Крайне важно, чтобы со
брания прошли на высоком 
уровне. Каж дая комсомоль
ская группа, ^первичная ор
ганизация долж ны критиче
ски оценить свою деятель
ность с позиций, о кото
рых говорилось на партий
ном съезде .

А. ПЕРВУНИН, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа.

Крепкий коллектив сло
жился на семнадцатом экс
каваторе. Как-то подошел к 
старшему машинисту А. В. 
Быстрову и попросил его на
звать лучших из лучших. И 
что же! Анатолий Василье
вич перечислил всех без ис
ключения членов экипажа.

Взять, к примеру, В. Ов
чинникова. Он стал, можно 
сказать, открытием не так 
давно состоявшегося на 
экскавации конкурса про
фессионального мастерст
ва. Уверенно прошел через 
все испытания и занял пер
вое место.

Конечно, на участке и до 
этого знали ему цену. Про
сто конкурс «открыл» его 
широкому кругу читателей 
(мы писали об этом 28 мая).

А потом от начальника 
участка Геннадия Николае
вича Гладковского как-то 
случайно узнал, что Вячеслав 
Овчинников совершенно не 
«употребляет»...

Какой великолепный при
мер! Почаще бы руководи
тели участков, служб, бри
гадиры называли нам таких 
тружеников.

Итак, В. Овчинников: 25
лет, родом из Жданова, Д о
нецкой области. Окончил 
там восемь классов и лес
ной техникум. Затем— служ
ба в армии. Потом — завод 
«Азовсталь». В Ковдоре с 
1983 года. Женат. Растет 
сын Артем.

Когда же и где он успел 
столь хорошо изучить «ка
рьерную, полноповоротную 
электрическую лопату на 
малоопорном гусеничном 
ходу» (в инструкции по экс
плуатации так говорится об 
ЭКГ-8И)!

А приобщаться начал еще 
в Жданове. Будучи школь
ником, частенько залезал в 
кабину к отцу, на ЭКГ-4,6

(отец проработал 25 лет 
экскаваторщиком). Уже тог
да садился в кресло и «дер
гал рычаги». Отслужив дей
ствительную, пошел по сто
пам отца.

Конечно, четырехкубовый 
неровня ЭКГ-8И. Небо и 
земля. Ну, а то, что они гру
зили в Жданове, — сущее 
печенье по сравнению с 

горной массой нашего карье. 
ра. Так что пришлось учить
ся, учиться и учиться.

Набираться опыта было у 
кого. А. В. Быстров — зна
ток электрической части.
В. А. Козинец прекрасно 
разбирается в механической. 
Да и сейчас еще старшие 
товарищи помогают, до сих 
пор снабжают специальной 
литературой. Ныне В. Ов
чинников — помощник пя
того разряда с правом ра
боты машинистом экскава
тора.

Одним из первых на уча

стке экипаж семнадцатого 
принял коллективную ответ
ственность. Здесь доверяют 
Я Р У  ДРУГУ- верят в надеж
ность товарища И за таких 
людей на участке, конечно, 
спокойны.

Все же мне было интерес
но узнать у Вячеслава, по
чему он не признает спирт
ного. Оказалось, он бывший 
пятиборец, и даже выпол
нил норматив кандидата в 
мастера спорта. Никогда не 
курил, да и водочкой не ув
лекался: противная штука..„

От этого парня веет на
дежностью. Он молод, но. 
уже прочно стоит на ногах. 
Вовремя понял смысл к на
значение жизни. Вот таких: 
ребят нам поддерживать. 
Они — пример для подра
жания.

В. АФАНАСЬЕВ.

На снимке: Вячеслав Ов
чинников.

Ф о то  Е. М аксаковской.

Субботник!
По инициативе лучших 

Комсомольск? - молодежных 
коллективов района завтра 
состоится субботник, по
священный Дню советской 
молодежи.

На каких же объектах 
увидим мы молодых тру
жеников комбината! Они 
будут благоустраивать го
род и промплощадку, со
бирать металлолом и ре-

монтировать ясли-сады, 
строить спортивный зал в 
подсобном хозяйстве, тру
диться на базе отдыха 
«Калюжанка».

«Прожектористы» проверили
За прош едш ие две неде

ли на комбинате проведена 
массовая проверка эконом
ного и рационального ис
пользования горю че-сма
зочных материалов. Так, 
штаб «Ком сом ольского  про
ж ектора» комбината провел 
рейды в АТЦ  и ЦТТ, цехо
вые штабы — на обогати
тельном комплексе, ТЭЦ , в 
орсе.

К сожалению , остался вне 
поля деятельности «про
ж ектористов» рудник «Ж е
лезный».

Несколько слов о резуль
татах проверок. Нарушений 
в приемке, хранении и вы
даче ГСМ  не обнаруж ено. 
Во всех цехах, на складах 
имею тся ж урналы учета по
ступления и выдачи ГСМ .

На ТЭЦ прим еняю тся раз

личные меры, направленные 
на бережное расходование 
топлива. В мае здесь доби
лись снижения расхода топ
лива на производство теп- 
лоэнергии, в результате че
го получена экономия.

Но наряду с полож итель
ными ф актами выявлены и 
недостатки в использова
нии ГСМ . Например, в АТЦ 
из четырех проверенных у

водителей путевых листов в 
трех обнаружены наруш е
ния в оформлении.

В ЦТТ не у всех м асло- 
заправочных колонок (п ер 
вый бокс) есть емкости д л я  
слива остатков масла из 
заправочного шланга.

Администрация цехов с 
материалами рейдов о зн а
комлена Установлен 10- 
дневный срок для устране
ния недостатков.

Н. Ж ГУЛЕВ, 
начальник штаба «КП»,
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На новые условия хозяйствования
ПЕРЕХОДИТ С 1 ЯНВАРЯ 1987 ГОДА КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ГОКА

О пыт планирования и 
экономического стим улиро
вания, накопленный в 1966 
— 1978 годах, потребовал 
разработки и осущ ествле
ния системы м ер  по даль
нейш ему соверш енствова
нию хозяйственного  м еха
низма О сновные положения 
этой системы отраж ены в 
известном постановлении 
ЦК К П С С  и Совета М инист
ров С С С Р  от 12 июля 1979 
года.

П роделана определенная 
работа по реализации ос
новных требований этого 
постановления. О днако осу
щ ествляем ая систем а м ер 
не всегда влияла на д е я 
тельность предприятий. На
руш ались сроки ф орм иро
вания планов, допускалась 
их корректировка. Работа 
предприятий реглам енти
ровалась многочисленными 
показателям и , инструкция
ми и положениями.

Половинчатость принима
ем ы х м ер , определенная 
инерция в экономическом 
мышлении и в практической 
деятельности не давали ж е 
лаем ы х результатов . Необ
ходим а была коренная пе
рестройка хозяйственного 
м еханизм а.

С этой целью , в соответ
ствии с постановлением ЦК 
КП С С  и Совета М инистров 
С С С Р  от 14 июля 1983 го
да, в ряде отраслей прово
дился крупномасштабный 
Экономический эксперимент. 
С 1 января 1984 года в ус
ловиях эксперимента рабо
тали предприятия 5 мини
стерств.

Ч ерез год к ним уже 
подключились отдельны е 
предприятия М инчермета 
С С С Р , в том числе из гор
норудны х — Соколовско- 
Сарбайский ГО К. А с 1 янва
ря 1987 года будет работать 
все народное хозяйство 
страны

ГЛАВНЫЕ 
ЦЕЛИ 

ЭКСПЕРИМЕНТА
Во-первых, создать усло

ви я , при которых коллекти
вы предприятий вскрывали 
бы свои резервы как на ста
дии разработки , так и во 
время реализации планов. И 
гарантировать, чтобы плоды 
хорош его тр уда данного 
коллектива не расп ределя
лись м еж д у другими пред

приятиями*
Во-вторых, заинтересовать 

тр удящ ихся в увеличении 
производства при минималь
ных материальны х и тр уд о 
вых ресурсах , в рациональ
ном использовании фонда 
заработной платы.

В-третьих, обеспечить 
развитие производства за 
счет собственных и заемных 
ресурсов, повысить в связи 
с этим роль фонда разви
тия производства

П ереход  на новые м ето
ды хозяйствования предпо
лагает такие экономические 
и организационные условия, 
при которы х эф ф ективно  
используется производст
венный потенциал, увеличи
вается производительность 
тр уд а , возрастает инициа
тива. Расш иряю тся права 
предприятий и повышается 
их ответственность за ре
зультаты  работы .

П ерейдем  к сущ ности но
вых методов хозяйствова
ния.

РАСШИРЕНИЕ
ПРАВ

ПРЕДПРИЯТИИ
Здесь  следует отметить 

сокращ ение количества ут
верж даем ы х показателей : 
создание единого фонда 
материального поощрения 
(Ф М П ) и самостоятельное 
определение направления 
его использования; со зда
ние финансовых резервов. 
Использование части
средств , выделенных на 
капремонт, на обновление 
оборудования, а экономии 
ф онда зарплаты — на над
бавки за высокую  квалифи
кацию и доплаты за совм е
щ ение профессий.

Разреш ено пользоваться 
ссудам и банка для осущ ест
вления эф ф ективны х м еро
приятий со сроком возвра
та ссуды  до 6 лет. И зм ене
ния, в течение квартала, в 
выданные заказы  вносятся 
по согласованию  с пред
приятиями - изготовителями 
или М инистерством черной 
металлургии С С С Р .

Д алее , — уменьш ение пла
нов производства и поста
вок продукции за счет бо
лее высокого качества.

Запрещ ено изъятие
средств ф онда развития 
производства для финанси
рования централизованных 
капвложений. Они м огут на

капливаться для осуществи 
ления крупных мероприятий 
по реконструкции и техпе 
ревооружению  предприя
тия.

Предоставлено право са
м остоятельно разрабаты 
вать и утверж дать проект
но-сметную  документацию  и 
титульные списки на техпе- 
ревооруж ение за счет ф он
да развития производства и 
кредитов банка.

УСИЛЕНИЕ 
ВОЗДЕЙСТВИЯ 

ЭКОНОМИЧЕСКИХ 
РЫЧАГОВ 

И СТИМУЛОВ
Ф о н д  заработной платы 

образуется по стабильному 
на пятилетку нормативу в 
зависимости от прироста 
продукции, а ф онд  эконо
м ического стимулирования 
—  такж е по стабильным 
нормативам в зависимости 
от снижения себестоимости 
и роста производительно
сти труда.

Ф М П  увеличивается на 15 
процентов при выполнении 
плана поставок на 100 про
центов. О тчисляется до 5 

процентов валютных средств , 
полученных от расш ирения 
поставок на экспорт.

Что касается комплексно
го  использования сырья, то 
здесь  отчисляется до 50 
процентов прибыли в Ф М П  
от реализации попутно до 
бываемы х полезных иско
паемых, за использование 
пород вскрыш и, отходов 
обогащ ения, снижение по
терь полезных ископаемых.

ПОВЫШЕНИЕ
ОТВЕТСТВЕННОСТИ

Ф о н д  материального по
ощ рения ум еньш ается на 3 
процента за каждый про
цент невыполнения плана 
поставок. Вводятся санкции 
за возврат некачественной 
продукции. Затраты  на уст
ранение брака покрываю т
ся за счет ФМ П .

Невыполнение плана раз
вития новой техники рас
сматривается как невыполне
ние плана поставок, а если 
невыполнен план по прибы
ли, то платежи в- бю дж ет 
вносятся полностью , в 
плановом р азм ер е ...

На предприятиях, где про
водится эксперимент, ожи
вилась экономическая ра

бота, повысилась заинтере
сованность и ответствен- 
ность трудовы х коллекти
вов за выполнение и улуч
шение основных показате
лей.

П олож ительные р е зуль
таты обусловлены , во-пер
вых, превращ ением показа
теля  объема реализации 
продукции с учетом поста
вок в основной показатель 
оценки хозяйственной д е я 
тельности .

Во-вторых, заметно улуч
шилось использование тр у
довы х ресурсов. На первый 
план выдвинулись рост про
изводительности труда , ра
циональное расходование 
фонда зарплаты .

В-третьих, расширились 
возможности техперевоору- 
жения за счет собственных 
средств .

Если раньш е, например, 
руководители цехов в на
чале года были озабочены 
лишь тем , чтобы получить 
как мож но больш ую  чис
ленность, максимально воз
можный ф онд зарплаты , 
оперируя при этом ссы лка
ми на всякие объективные 
причины, то теперь цеховое 
планирование опирается на 
нормативы, утверж денны е 
задания, расчет.

ЗАДАЧИ 
КОЛЛЕКТИВА

С 1 января 1987 года и 
наш комбинат переходит на 
новые условия хозяйствова
ния. В чем ж е заклю чаю тся 
задачи коллектива?

П реж де всего , необходи
ма подготовка производст
ва и кропотливая организа
торская работа по выполне
нию плановых заданий, ис
пользованию имею щ ихся 
резервов (сокращ ение про
стоев оборудования, повы
шение его производитель
ности и т. д .).

Важное значение имеет 
экономическая учеба кад
ров1. Разработан план эко
номического обучения но
вым м етодам , который бу
д ет осущ ествляться во вто
ром полугодии текущ его  
года. М ы долж ны тщ атель
но подготовиться к предсто
ящ ем у переходу, а для это
го только одного изучения 
основных положений и 
принципов явно недоста
точно.

Наиболее эфф ективны й

м етод  подготовки —  орга
низация работы отдельны х 
цехов в условиях экспери
мента, до  официального пе
рехода всего предприятия. 
П оэтом у с 1 июля 1986 го
да на новые условия пере
водится обогатительны й 
комплекс.

П еред  нами стоит задача: 
за эти полгода проверить на 
практике, применительно к 
нашим условиям , все основ
ные принципы новых м ето
дов хозяйствования. Сейчас 
разрабаты вается необходи
мая нормативная д окум ен
тация. И, что отрадно отм е
тить, от обогатителей по
ступаю т конкретные, дело 
вые предлож ения по совер
шенствованию планирова
ния и стимулирования тр у
да.

Новые условия хозяйство
вания ставят на более высо
кий уровень хозрасчетны е 
отнош ения м еж д у цехами. 
Более ж естким и будут тр е
бования за соблю дение 
м еж ду ними договорных 
обязательств по качеству 
продукции и ритмичности 
поставок ее смеж никам .

О гром ное значение мы 
придаем дальнейш ем у раз
витию бригадного хозяйст
венного расчета. О пыт ра
боты други х предприятий 
показывает, что подлинный 
хозрасчет эф ф ективен  толь
ко при создании крупных 
хозрасчетны х бригад,
бригад-участков, бригад- 
цехов с включением в их 
состав инж енерно-техниче
ских работников.

Принципиальное отличие 
его от сущ ествую щ его  хо з
расчета в том , что за эко
номию или перерасход  ре
сурсов поощ ряться или на
казы ваться будут не толь
ко ИТР, но и весь трудовой 
коллектив.

На комбинате постоянно 
проводится работа по со
вершенствованию органи
зации тр уда , нормирования, 
пересм отру систем  оплаты 
тр уд а . За прош едш ую  пяти
летку производительность 
тр уда возросла на 15,7 про
цента, а средняя заработ
ная плата — на 13,4 про
цента.

В X II пятилетке весь при
рост объемов производства 
мы долж ны получить толь
ко за счет роста произво
дительности тр уда , без уве

личения численности. Д о 
стиж ение этой задачи тр е
бует коренной перестройки. 
И не только  в экономиче
ской и производственной 
сф ер ах , но и в сознании 
лю дей .

В оставш иеся полгода мы 
долж ны пересм отреть все 
положения об оплате труда 
как рабочих, так и ИТР с 
целью сокращ ения количе
ства показателей и условий 
премирования. Результаты  
работы каж дого труж еника 
долж ны  быть максимально 
увязаны с оплатой его тр у
да. Равная оплата за разно
напряженный тр уд  недопу
стима.

У нас высок уровень вы
полнения норм выработки. 
Так, на руднике он достига
ет 112— 125, в ЦТТ — 108— 
130, а в РМ Ц и РСЦ даж е 
160 процентов.

Учиты вая, что мы еж его д 
но внедряем  организацион
но-технические мероприя
тия, новую технику и техно
логию , столь высокий про
цент недопустим . Поэтому, 
необходим о серьезнейш им 
образом заниматься повы
ш ением норм выработки, 
так как значительное их 
перевыполнение приводит 
не только к переплатам за
работной платы, но и с д е р 
живает дальнейший рост 
производительности труда 
на комбинате.

Таким образом , всем нам 
в кратчайшие сроки необ
ходим о пересм отреть свою 
работу в части усиления 
требовательности во всех 
аспектах производственной 
деятельности , направив уси
лия на выполнение и пере
выполнение как производ
ственных, так и экономиче
ских показателей плана. 
О беспечить тщ ательную  
подготовку к переходу ком 
бината на новые условия 
хозяйствования. Д ум аю , все 
вместе мы с этими задача
ми справимся.

А. КАРПОВ, 
заместитель директора 
Ковдорского ГОКа
по экономическим воп
росам.

В з г л я д  из к а б и н ы
Кто-кто , а уж  мы , водите

ли, хорошо знаем , что дела
ется на промплощ адке и 
вокруг нее. Словно на ла
дони видно: что, где и как 
леж ит.

Картина, долж ен вас 
огорчить, безрадостная. 
Кучи м усора, металлолома, 
автопокрыш ек. Ц елые горы 
и того и другого !

У нас, как известно, три 
отвала. Но не все, вероят
но, знаю т о сущ ествовании 
«четвертого» (по f дороге на 
второй отвал). Он образо
ван громадными залежами 
резины, которой будет все 
больш е и больш е.

Полно и м еталлолом а. Е с 
ли его  собрать и отправить 
в Череповец, то, наверное, 
на некоторое время м ож 
но было бы прекратить вы
пуск ж елезорудно го  кон
центрата, сосредоточив уси
лия на апатитовом.

Взять , к прим еру, свалку, 
что располож ена невдалеке 
от технологической дороги 
в ЦППиСХ (на склады  ВВ). 
Сколько  ж е здесь м еталла!.. 
Сваливают и А ТЦ , и АТК 
треста «Ковдорстрой», и 
спецС М У . Это , так сказать, 
основные источники за гр яз
нения территории, прилега
ющей к промплощ адке.

А кто подсчитает, сколь
ко тонн ценного сырья 
здесь уж е засыпано зем лей, 
похоронено?!

М не каж ется, в год  бла
гоустройства комбината мы 
долж ны основательно по
думать о централизованной 
промышленной свалке, ко
торая соответствовала бы 
всем требованиям (сани
тарным нормам, правилам 
противопожарной безопас
ности и т. д .) А  м есто , ко
торое я указал выш е, —  не 
годи тся : слиш ком близко
от промплощ адки.

П роблем у с м еталлоло
мом мож но решить, если 
организовать специальную  
бригаду по р азделке  и 
сбору металла, вооруж ен
ную необходимой техникой. 
А  количество представи
телей от цехов долж но 
быть прямо пропорцио
нально их «вкладу» в засо
рение территории.

Грустно признаваться, но 
в Ковдор командирую тся 
представители даж е из д р у
гих городов области . За 
металлолом ом . Знаю т, где 
мож но разж иться .

П. РЕУТ, 
водитель автоколонны 
№ 2 автотранспортного 
цеха.

На снимке: знакомый пей
заж] Да, одна из многочис
ленных пригородных сва
лок.

Ф о то  Е. М аксаковской.
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#  НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ #  КА-НИ-КУ-ЛЫ!

Н а с т о я щ и е  
х о з я е в а

Идет двухм есячник по 
благоустройству города. 
Д руж но вышли на суббот
ник уж е во второй раз 
жильцы дом а № 4 по ул 
I орняков. Нет ещ е и года, 
как собрались они под од
ной крыш ей, но успели уже 
сплотиться и хотят, чтобы 
их дом  был красивым На 
этот раз они устанавливали 
ограду из штакетника у 
подъездов, сажали цветы, 
засеяли газоны травой.

Почти каж дую  субботу 
вы ходят жильцы на благо
устройство дом а N9 6/2 по 
улице Кош ица. Их можно 
назвать настоящ ими хо зя е 
вами своего двора. 6 м и
нувшую субботу они рем он
тировали ш такетник, расш и
рили зону придомовой тер 
ритории. Активно руководят 
работами М . А . А лексаш ин ,
В. М . С м ородин . У  них за
бот хватит на все лето , а 
осенью  ещ е планируют по
садку деревьев.

Лю бят свой двор жильцы

#  ПЬЯНСТВУ -  БОЙ

Причина
многих

пороков
С реди лю дей , систем ати

чески употребляю щ их
спиртные напитки, чаще 
встречаю тся те , кто наделен 
различными пороками. Эту 
взаимосвязь пристрастия к 
спиртному и проявления 
пороков народ подметил и 
отразил в пословицах и по
говорках. Пословица гово
рит: «Пью т родители, а
страдаю т дети». А  статисти
ка свидетельствует, что 
около 100 процентов дел  по 
лишению родительских прав 
связаны с «зелены м  зм ием ».
В четырех пятых дел по 
взысканию алиментов при
чиной является пьянка.

«Бойся козла спереди , ко
ня сзади , а пьяницу — со 
всех сторон», —  гласит по
словица. Точность ее под-

дом а № 20 по улице Ко
шица. Они каж дое лето 
помогаю т Ж К У  в благоуст
ройстве территории. Сами 
ремонтирую т скамейки и 
делаю т новые Вот и сейчас 
построили беседку — пун
ше, пожалуй, и не найдешь 
в городе. А  инициатором в 
этих делах является А Ф  
Зиборов.

Ж К У  Ковдорского  ГОКа 
благодарит всех жильцов, 
которы е вышли на субб от
ник Заботясь о красоте сво
его  двора, они тем  самым 
украш аю т наш город . Про
сим всех ж ителей Ковдора 
последовать их прим еру.

В. СКАБИНА, 
начальник жилищно
эксплуатационного уча
стка ЖКУ Ковдорского 
ГОКа.

;  ----
тверж дается тем , что более 
половины всех преступле
ний соверш ается лю дьм и, 
находящ имися в состоянии 
опьянения.

В пословице сказано: 
«Что ни пьяница, то про
гульщ ик». И статистика под
тверж дает, что большинство 
нарушений трудовой дис
циплины допускаю т лю ди, 
пристрастные к спиртному.

Этим не ограничивается 
число пороков, развиваю 
щ ихся на основе алкоголя. О 
лю дях, потерявш их из-за 
пьянства былое м астерство , 
говорит пословица; «Было 
рем есло , да хм елем  порос
ло».

Взаимосвязь тр уда и до 
суга становится характер
ным явлением в жизни на
ш его общ ества: «Быт здоро- 
ный — тр уд  толковый,, быт 
плохой — и тр уд  такой».

Об этом полезно помнить 
всем.

Подготовил В. ЧУДАКОВ.

Солнце, 
степь 

и море
Вроде совсем  недавно 

отзвенели в наших школах 
последние звонки. Пришла 
пора летних увлекательны х 
каникул, туристических по
е здо к , отдыха в пионерских 
лагерях О б одном уголке 
нашей Родины —■ поселке 
Черноморское Крымской 
области наш короткий рас
сказ.

На протяжении многих 
лет здесь располагается наш 
пионерский лагерь «Коадо- 
рец». Под теплым южным 
солнцем , рядом  с необозри
мыми степным и морским 
просторами, в краю инте
ресных исторических досто
примечательностей, почерп
нут ковдорские дети бо д 
рость и здоровье , наберут
ся впечатлений на новый 
долгий учебный год.

Черноморское и его рай
он —  это край с теплы м и 
м ягким  климатом , бархат
ными пляжами, теплой м ор
ской водой, целебными гр я
зями, минеральными и тер 
мальными водами, зеленью  
садов и виноградников, оби
лием ф руктов .

— Д ля равнинного Черно
м орского  района и поселка,
—  говорит начальник пио
нерского лагеря «Ковдорец» 
Лидия Архиповна Бовтрук,
— характерен климат, бла
готворно влияющий на здо 
ровье лю дей . По обилию 
солнца этот район не усту
пает крымским курортным 
зонам. С реднегодовое ко
личество часов солнечного 
сияния составляет здесь 
2384 (а в М оскве, например, 
всего 1560 часов).

На летний оздоровитель
ный сезон для юных севе- , 
рян профком Ковдорского 
ГО Ка утвердил план работы 
и/ проводимых м ероприя
тий. Так, турпоходы и экс
курсии по Кры м ском у полу
острову будут сочетаться с 
купанием в Черном м оре, 
проведением спортивных 
игр, веселых викторин, ув
лекательных соревнований,

выпуском стенгазет, оформ 
пением пионерского альбо
ма «Ковдорец-86».

П остараем ся такж е совер
шить экскурсии к" заповед
ным памятникам природы 
С еверо-Западного  Крыма. 
Хотелось бы показать ребя- 
там известняковы е мысы — 
Большой и М алый А т л е т , 
которы е в сочетании с голу 
биэмой неба и моря, зеле 
моватых пещ ер и гротов со
здают здесь необыкновен
но живописный пейзаж . Есть 
и други е , не м енее интерес
ные, памятники природы

Надо отмеУить и такой м о
м ент. Когда наша группа 
прибыла на м есто , то  осо
бую заботу о размещ ении 
лю дей проявили работники 
Черноморской ш колы . Д а и 
с прибывшим вагоном осо
бых осложнений не было. 
М ужчины строительной
бригады  во главе с В. И. 
Ильиным без задерж ки по
могли разгрузить все про
дукты  питания.

И ещ е. П рекрасно оф орм 
лен школьный актовый зал. 
Такой большой работы пред
ставители Ковдорского
ГО Ка здесь за многие годы 
ещ е не проводили.

Об этом с теплотой го
ворят работники Черномор
ских райкомов ВЛКСМ  и 
КП С С , роно, райисполкома, 
учителя, многочисленные 
родители. Так что лю ди тр у

дились с больш им вниманием 
и заботой, заслуж иваю т до 
стойного поощ рения со сто
роны руководства комбина
та.

Когда верстался этот но
мер, над пионерским лаге
рем «Ковдорец» ярко за
алел поднятый ввысь флаг.
Будем  с нетерпением ждать 
от наших юных корреспон
дентов интересных зам е
ток о жизни отрядов. Теп
лого вам, ребята, солнца, 
крепкого здоровья, радости 
на гостеприимной земле 
Крыма!

Г. ГУСЬКОВ,
наш внештатный корр.

п. Черноморское.

Приходите 
к нам 

почаще
Почему-то многие счита

ют, что атеистические м е
роприятия предназначаю т
ся специально д ля  вер ую 
щих, чю бы  разубедить их. 
А  с теми, кто не вериг в 
бога, об атеизме и говорить 
незачем.

Если бы религия и цер
ковь исчезли, атеизм  как 
часть материалистического 
м ировоззрения все. равно 
продолж ал бы сущ ествовать 
и сохранил свое значение. 
Ведь атеизм  .— это стр ем 
ление выявить . естествен
ные причины лю бы х явле
ний природы , общ ествен
ной жизни.

Вот об этих очень сер ьез
ных вопросах в клубе 
«Ю ность» и состоялся кол
лективный разговор . Участ
вовали в нем, в основном, 
старш еклассники . А  провела 
его Валентина Николаевна 
Винокурова, старший биб
лиотекарь филиала № 9
центральной библиотечной 
систем ы .

Конечно, в старину народ 
был религиозен . Не исклю 
чено, что за некоторыми 
народными преданиями и 
приметами, дош едш ими до 
нас из глубины веков, стоят 
вполне реальные явления. 
Не знали наши предки за
конов природы , не умели 
объяснить подлинных при
чин явлений, поэтому и 
придавали своим наблю де
ниям фантастические ф о р 
мы.

Но не секрет, что у неко
торы х лю дей , молодеж и , 
подростков живы ещ е раз-

п и с ь м о
Вы раж аем сердечную  бла

годарность коллективам  це
хов технологического тран
спорта и ремонтно-строи
тельного Ковдорского  ГО Ка, 
универмага «Ковдор», всем 
д р узьям , кто разделил с на
ми глубокую  скорбь и ока
зал помощь в организации

личные предрассудки . Ни
кто этого не стал оспари 
влгь. Ребята высказывали 
мнения вполне определен 
но и четко, проявляя мате 
риалистические взгляды .

М ладш их ребят очень ув 
лек сю ж ет рассказа II С 
Лескова «Привидение в 
Инженерном замке», пове
данный писателю одним 
и з  участников той жуткой 
истории 

Почему Инженерный за
мок считался страшным? 
Кто и для  чего поддерж и
вал его  дурную  славу? Чему 
научил ребят случай у гроба 
генерала Ламновского? 
Очень интересными были 
ответы на эти вопросы.

Всякого рода привидения, 
оживаю щ ие мертвецы, д у 
хи — есть не что иное, как 
плод возбуж денного  вооб
раж ения! Такой дружный 
вывод сделали ребята. И в 
доказательство  привели 
примеры из собственного , 
правда, не такого уж и бо
гатого опыта.

Словом , беседа прошла 
живо и интересно. С паси бо с . 
Вам за нее, Валентина Ни
колаевна! Хотелось бы, что
бы почаще проводились у 
нас такие полезные м еро
приятия. М ож ет быть, при
мут во внимание это поже
лание члены комбинатов- 
ского общ ества «Знание» и 
включат наш клуб в сф еру 
своей деятельности?!

Т. ГЕРАСИМ ОВА, 
педагог - организатор 
клуба «Юность».

В РЕДАКЦИЮ
похорон безврем енно по
гибш его м уж а и отца Гурье
ва Валерия Юрьевича.

Семья Гурьевых.

Редактор
С. А. РАДИШ ЕВСКАЯ.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

28 июня — Ф инальны е со 
ревнования ребят из пио
нерского лагеря «Веселые 
старты» (12). Танцевальный 
вечер с кинолекторием 
«Один шаг до  пропасти» (19)

29 июня — Конкурс для 
отды хаю щ их в городском  
пионерском лагере «А иу-ка, 
девочки!» (11) Клуб м оло
дого  рабочего, конкурсный 
вечер комсомольской ор 
ганизации орса (20).

3 июля — Собрание пар
тийно-хозяйственного актива 
ковдорского ГОКа (17).

4 июля — Закры тие мер 
вой смены городского  пио
нерского лагеря (12).

КИНО
28 июня — «И повторит

ся все» (15, 17). I
29 июня — «И вот пришел 

Бумбо» (14). «Три процента 
риска» (16, 18)

1 июля — «Пришла и го 
ворю» (19, 21).

2 июля — «Твое мирное 
небо» (19, 21).

4 июля — «Цветные сны»
(10-40).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
28 июня — «Разиня» 

(Ф ранция) — в 12, 14, 16, 
18-30, 20, 22.

29—30 июня — «Салон 
красоты» («М осф ильм ») — 
в 12, 14, 16, 18-30, 20, 22.

29 июня — в 12, 16,
18-30, 20, ' 22. Где
м ож ет стать женщ ина кра
сивее? Куда она спешит 
днем , когда вечером у нее 
назначено долгож данное 
свидание? О ткуда она вы
ходит с ощ ущ ением , что 
она самая привлекатель
ная? О твет угадать легко : 
речь идет о парикм ахер
ской. Правда, о такой, где 
работаю т лю ди, лю бящ ие 
свое дело, настоящ ие Мас
тера. Именно таковы герои 
этой лирической кииопове- 
сти. Их небольшой д р у ж 
ный коллектив тр удится в 
салоне красоты . П р и хо дя
щие сю да женщ ины не о б
манываю тся в своих надеж 
дах, ведь их обслуж иваю т 
победители городского  
конкурса, которых показы 
вают по телевидению . Кос
нулись авторы «Салона крд- 
соты» и столь популярной 
сейчас темы  ж енского  оди
ночества. О днако и здесь 
они нашли свой поворот, 
рассказав о разных судьбах 
трех героинь. .П оклонникам  
таланта певца и композито
ра Ю рия Антонова будет 
интересно узнать, что этот

популярный м узы кант на
писал для фильма м узы ку 
и новую песню , которую 
сам исполняет.

29 июня — «Комсомольск» 
(«Л енф ильм ») — в 14. 
Ф ильм  рассказы вает о ге
роическом тр уде  советской 
молодеж и в годы первых 
пятилеток, о строителях го
рода юности — Ком сом оль
ска.
' 30 июня— 3 июля -  «Под
виг Одессы» (О десская ки
ностудия, 2 серии) — в 12, 
15, 18-15, 21-15. «О дессу не 
сдавать. О боронять до по
следней возмож ности», — 
такой приказ Ставки 7 авгу
ста 1941 года получил ко
мандующ ий Приморской ар
мией генерал-лейтенант 
Соф ронов. Директива при
шла в то  время, когда не
мецкие дивизии, развивая 
наступление м$ ю ге, удт? 
замкнули полукольцо, окру
живш ее ю р о д  с суш»1. По 
зам ы слу Ставки, оборона 
О дессы  долж на была осла
бить противника, оттянуть 
на себя часть его войск и 
таким образом , приостано 
вить наступление на Москву 
и Ленинград И осажденный 
город в течение двух с лиш 
ним месяцев сдерживал 
врата, многократно превос
ходивш его наши войска в 
живой силе и технике В 
ф ильм е, жанр которого ре 
ж иссер Владимир Стрелков 
определил как народную 
драм у, одновременно раз
виваются несколько сю ж ет
ных линий.

4— 6 июля — «Веселень
кое воскресенье» (Ф р а н 
ция) — в 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22. Если пересказать

этот ф ильм , снятый по 
ам ериканском у детективу, 
всерьез, получится баналь
ная история с убийствами. 
Но замечательном у ф ран
цузском у реж иссеру Ф р ан 
суа Трю ф ф о удалось насы
тить диалоги героев ирони
ей, а ситуации — юмором, 
высмеяв склонность многих 
своих коллег к так называе
мым «черным сериям» —• 
фильмам, с убийствами, за
путанной интригой и непро
фессиональным детективом , 
который лихо ее распуты
вает.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
28— 29 июня. — «Белая 

роза бессмертия»
3 июля —  Киносборник 

«Пещера дракона».
6 июля — «Кот идет по 

следу».
Начало в 10-30.
28— 29 июня — О тды хаем  

всей семьей, киносборник 
«Каникулы в Простокваши* 
но» — в 17-30.

♦
Сбор
юных 

лыжников
Сбор детей [секция лыж

ников), отъезжающих а спор
тивный лагерь в город Бел
город, — 28 июня в 24 ча
са возле спорткомплекса

♦
Предлагает
«Спутник»

В комитете ВЛКСМ  ком
бината есть путевки бюро 
молодеж ного туризм а
«Спутник»: в Сирию  — с 12 
по 21 д екабр я ; в Японию— 
с 4 по 21 октяб ря ; в Ю го 
славию —  с 6 по 18 октября.

Справки по телеф ону 
7-53-14.

+
К сведению 

ковдорчан
29 июня все промтовар

ные магазины будут рабо
тать по расписанию суббот
него дня,

♦
Все для школы

Уваж аем ы е покупатели! 
Убедительно просим посе
тить магазин «Детский мир» 
и приобрести товары к 
школьному сезону : тетради 
общ ие, ученические; альбо
мы для черчения; тетради 
для рисования; авторучки 
ш ариковые; наборы для аа- 

- торучек; планшеты учени
ческие; чернила для авто
ручек; тушь цветную ; крас
ки акварельные, гуаш евы е; 
ранцы и портфели учениче
ские ; спортивные костюмы 
хлопчаюбумажнь№ ; халаты 
ДЛЯ уроков тр уда ; ф ло м ас
теры в ассортименте.

♦
Строим

сами
В магазине «Хозяйствен ' 

ные товары» для строитель- 
ства гараж ей имею тся ь 
продаж е следую щ ие мате 
риалы : песок, щ ебень, р у 
бероид, оконные и двер 
ные блоки, ж елезобетон
ные плиты, пиломатериалы.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Подсобному хозяйству 
Ковдорского  ГОКа —  ин
женер-механик, электрик, 
газоэлектросварщик, опе
ратор машинного доения, 
оператор по обслуживанию

крупного рогатого скота, 
слесарь-сантехник, плотник, 
маляр-штукатур, каменщик, 
слесарь-ремонтник, води
тель автомобиля, автосле
сарь.

Справки по телеф онам
7-93-31, 7-93-21, 7-93-36.

*  *  *

Ц еху технологического  
транспорта Ковдорского  
ГОКа —  газоэлектросвар- 
щики 3—5 разрядов и уче-, 
ники сварщ иков.

О бращ аться по телеф онам  
7-41-59 и 7-44-05.

*  *  h

О тделу рабочего снабже 
ним Ковдорского  ГО Ка — 

товароведы продоволь
ственных и промышленных 
товаров,

бухгалтер по кредитам , 
буфетчицы, 
повара, 
продавцы, 
аккумуляторщики, 
водители электропогр уз

чиков,
рабочие в столовые, 
в м агазины № 12 и № 13 

пос. Лейпи — рабочие, кас
сир и продавец на непол
ный рабочий день.

О бращ аться в отдел кад 
ров орса

я
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